
   

Einwohnerversammlung 
Protokoll Nr. EWV/01/2011 

 
über die öffentliche Sitzung der Einwohnerversammlung am 

31.05.2011, 
Ahrensburg, Reithalle des Marstalls 

 
Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 22:17 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Werner Bandick  
 
Verwaltung 
 
Herr Michael Sarach  
Frau Angelika Andres  
Herr Horst Kienel  
Herr Hanno Krause  
Herr Thomas Reich  
Herr Henning Wachholz  
Herr Thorsten Jahncke  
Frau Birgit Reuter  
Herr Hauke Seeger  
Herr Andreas Zimmermann - Protokoll - 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Situation der Kinderbetreuung 
  
3. Innenverdichtung vor Außenverdichtung  in Ahrensburg 
  
4. Information zum Thema Dichtheitsprüfung von Abwasser-

hausanschlüssen 
  
5. Bericht über die Umsetzung der in den beiden Einwohnerver-

sammlungen des Jahres 2010 beschlossenen Anregungen 
  
6. Südumgehung 
  
7. Erweiterung der Einwohnerfragestunde 
  
8. Verschiedenes 
  



   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Bürgervorsteher Bandick eröffnet die Veranstaltung. Er begrüßt die ca. 45 

Anwesenden und verliest die Tagesordnung.  
 
Es folgt die Einwohnerfragestunde. 
 
Herr Schneider aus Ahrensfelde regt im Namen der IG Ahrensfelde und der 
Bürgergemeinschaft Am Hagen eine Neubewertung der südlichen Stadtum-
gehung an. Diese Anregung wird mehrheitlich angenommen und als neuer 
TOP 6 auf die Tagesordnung gesetzt. 
 
Frau Krogmann schlägt vor, in den Sitzungen der städtischen Gremien zeit-
lich begrenzte Einwohnerfragen zu jedem einzelnen TOP zuzulassen. Der 
Vorschlag wird mit deutlicher Mehrheit als neuer Tagesordnungspunkt 7 an-
genommen. 
 
Herr Walter hat Fragen zur Dichtigkeitsprüfung von Abwasserrohren. Bürger-
vorsteher Bandick verweist auf die Behandlung in TOP 4. 
 
Herr Siemers wünscht eine Ergänzung des TOP 5 „Zukunftswerkstatt“. Bür-
gervorsteher Bandick verweist auf die Behandlung im Laufe der Veranstal-
tung. 
 
Die Tagesordnung wird wie um die Tagesordnungspunkte 6 „Südumgehung“ 
und 7 „Einwohnerfragestunde“ erweitert. Der bisherige TOP 6 „Verschiede-
nes“ wird zum neuen TOP 8. Daraufhin wird die Tagesordnung mit deutlicher 
Mehrheit beschlossen. 
 
 

  
  



   

 
   
   
2. Situation der Kinderbetreuung 
   
 Der zuständige Fachbereichsleiter bei der Stadt Ahrensburg, Herr Krause, 

trägt vor. 
 
Im Anschluss an den Vortrag folgen Wortbeiträge aus dem Plenum. 
 
Herr Weiss (Netzwerk Migration und Integration) beklagt ein Defizit bei der 
Förderung von Kindern mit Migrationshintergrund. Er bittet, den Integrations-
ansatz bei den weiteren Beratungen zu berücksichtigen. 
 
Herr Offen fragt nach den Kosten der Kindertagesstätte Erlenhof. Herr Krause 
verweist auf den Beginn der Verhandlungen in dieser Angelegenheit. Herr 
Kienel ergänzt, dass angestrebt wird, die Finanzierung durch Beteiligung Drit-
ter zu erreichen.  
 
Frau Martin-Thomas regt u.a. an, das Angebot der Betreuungszeiten zu über-
denken und eine Bedarfsprüfung vorzunehmen. Herr Krause bietet Ge-
sprächsbereitschaft in dieser Angelegenheit an. Es folgen weitere Detailfra-
gen, die von Herrn Krause beantwortet werden. 
 

  
  
   
   
3. Innenverdichtung vor Außenverdichtung  in Ahrensburg 
   
 Herr Seeger korrigiert die in der Tagesordnung angegebene Bezeichnung 

„Innenverdichtung/Außenverdichtung“ in „Innenentwicklung /Außenent-
wicklung“ und  trägt vor. 
 
Herr Walter erkundigt sich nach der Situation im Bereich Hermann-Löns-
Straße/Immanuel-Kant-Straße. Fachbereichsleiterin Frau Andres verweist auf 
laufende Verhandlungen, in denen Planungsfragen zu klären sind. 
 
Herr Werner, Anwohner des Timm-Kröger-Weg, befürchtet unverhältnismäßi-
ge Baumaßnahmen. Herr Seeger nimmt dazu Stellung und unterstreicht die 
Notwendigkeit eines Bebauungsplanes. 
 
Herr Offen beklagt einen möglichen Flächenverbrauch in den Bereichen Er-
lenhof, Beimoor-Süd und Nordtangente und plädiert für eine verdichtete Be-
bauung. Bürgervorsteher Bandick verweist auf den städtischen Auftrag an die 
die Landesentwicklungsgesellschaft (LEG) zur Flächenbevorratung. 
 
Es folgen weitere Wortbeiträge zu Detailfragen, die vom Bürgervorsteher und 
der Verwaltung beantwortet werden. 
 

  



   

  
   
   
4. Information zum Thema Dichtheitsprüfung von Abwasserhausanschlüs-

sen 
   
 Herr Wachholz, Leiter der Stadtbetriebe Ahrensburg, trägt vor. 

 
Herr Walter befürchtet eine Beschädigung von Dichtungen durch Hochdruck-
spülungen. Herr Wachholz gibt dazu Auskunft. 
 
Auf den Vorschlag, die Stadt solle die Initiative zur Organisation der Arbeiten 
übernehme, entgegnet Bürgermeister Sarach, dass der fälschliche Eindruck 
einer Beeinflussung der Auftragsvergabe durch die Stadt entstehen könnte 
und weist den Vorschlag zurück. Herr Wachholz bietet die Unterstützung 
durch die Stadtbetriebe in dieser Frage an. 
 
Es folgen weitere Wortbeiträge, die von Bürgermeister Sarach und Herrn 
Wachholz beantwortet werden. 
 

  
  
   
   
5. Bericht über die Umsetzung der in den beiden Einwohnerversammlun-

gen des Jahres 2010 beschlossenen Anregungen 
   
 Frau Reuter (Stabsstelle) berichtet über die Behandlung der Anregungen aus 

den Einwohnerversammlungen des Jahres 2010. 
Im Anschluss entwickelt sich eine kontroverse Diskussion über die Ergebnis-
se einiger Anträge in den zuständigen Gremien. 
 
 

  
  
   
   
6. Südumgehung 
   
 Herr Schneider trägt vor und begründet seine Anregung zur Aufnahme einer 

Neubewertung der Südumgehung in den Masterplan Verkehr.  
 

 Die Anregung wird mit großer Mehrheit angenommen.  
 



   

 
  
   
   
7. Erweiterung der Einwohnerfragestunde 
   
 Frau Krogmann trägt ihre Anregung vor, die Geschäftsordnung der Stadtver-

ordnetenversammlung dahingehend zu ändern, dass zu jedem einzelnen öf-
fentlichen Tagesordnungspunkt eine zusätzliche Einwohnerfragestunde erfol-
gen kann. Gleiches soll für die Sitzungen der Fachausschüsse gelten. 
 
 

 Die Anregung wird mit großer Mehrheit angenommen und an den zuständi-
gen Ausschuss verwiesen. 
 

  
   
   
8. Verschiedenes 
   
 Herr Knoll stellt Fragen im Zusammenhang mit dem Beschluss zum Tages-

ordnungspunkt Entlastungsstraße Nord (Nordtangente) in der Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung vom 23. Mai 2011. Bürgervorsteher Bandick 
sagt eine kurzfristige Beantwortung durch die Verwaltung zu.  
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Werner Bandick gez. Andreas Zimmermann 
Vorsitzende/r Protokollführer/in 
 
 


